
   
 

Schulverband Margetshöchheim 

 

NIEDERSCHRIFT ÜBER DIE ÖFFENTLICHE 
SITZUNG DER SCHULVERBANDSVERSAMMLUNG 

 

 
Sitzungsdatum: Mittwoch, 09.12.2020 
Beginn: 16:00 Uhr 
Ende 18:50 Uhr 
Ort: Schule - Klassenraum 

 

 

TAGESORDNUNG 
 
Öffentliche Sitzung 
 
 1   Jahresrechnung 2019 

- Genehmigung des Haushaltsüberschreitungen 
- Feststellung der Jahresrechnung 
- Entlastung 

FV/263/2020 

   

 2   Haushalt 2021 
- Erlass der Haushaltssatzung und Beschluss des Haushaltsplans 
- Beschluss des Finanzplans 

FV/262/2020 

   

 3   Vorstellung des Medienkonzepts der Grund- und Mittelschule Mar-
getshöchheim 

FV/264/2020 

   

 4   Beschaffung von 17 interaktiven Boards im Rahmen des Digitalpakts - 
Grundsatzbeschluss 

FV/265/2020 

   

 5   Entscheidung über eine Einzäunung des Schulgeländes im Zuge der 
Generalsanierung und Erweiterung der Grund- und Mittelschule Mar-
getshöchheim 

HA/774/2020 

   

 6   Sachstand Generalsanierung und Erweiterung der Grund- und Mittel-
schule Margetshöchheim 

BV/082/2020 

   

 7   Informationen und Termine  
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ANWESENHEITSLISTE 

Vorsitzender 

Brohm, Waldemar  1. BGM  

Mitglieder 

Benkert, Thomas  1. Bgm.  
Härth-Großgebauer, Kristina, Dr.    
Jungbauer, Ottilie    
Kipke, Joachim  1. Bgm.  
Mager, Arno  1. Bgm.  

1. Vertreter 

von Hinten, Gerhard  Vertreter für Andreas 
Raps 

 

 
Abwesende und entschuldigte Personen: 

Mitglieder 

Raps, Andreas    
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1. Bürgermeister Waldemar Brohm eröffnet um 16:00 Uhr die Sitzung der 
Schulverbandsversammlung, begrüßt alle Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Ladung 
und Beschlussfähigkeit der Schulverbandsversammlung fest. 
 
 
 

ÖFFENTLICHE SITZUNG 
 
 

 

TOP  1 

Jahresrechnung 2019 
- Genehmigung des Haushaltsüberschreitungen 
- Feststellung der Jahresrechnung 
- Entlastung 

 
Der Vorsitzende des Rechnungsprüfungsausschusses, Herr Bürgermeister Arno Mager, berich-
tete über die Sitzung des Rechnungsprüfungsausschusses vom 18.11.2020, in der die Jahres-
rechnung 2019 sowie Haushaltsüberschreitungen geprüft wurden. Auf den Rechenschaftsbe-
richt mit Anlagen sowie die Liste der Haushaltsüberschreitungen in den Vorlagen wurde verwie-
sen. 
 
Bürgermeister Benkert vertrat die Auffassung, dass im Bereich EDV-Betreuung, die derzeit 
überwiegend durch einen externen Dienstleister erbracht wird, Verbesserungsbedarf besteht. 
Es wurde der Gedanke beraten, einen eigenen EDV-Mitarbeiter einzustellen, der die Verwal-
tungsgemeinschaft, den Schulverband evtl. die Gemeinden Leinach und Zell betreut. Zunächst 
soll jedoch das Gespräch mit dem derzeitigen Dienstleister gesucht werden, um Möglichkeiten 
der Kostenreduzierung und der Betreuungsoptimierung zu suchen. 
 
Beschlüsse: 
 
1. Die Haushaltsüberschreitungen des Haushaltsjahres 2019, nachgewiesen in der vorliegen-

den Liste der Überschreitungen, werden nachträglich genehmigt. 
 
einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0 
 
2. Die Rechnung des Schulverbandes Margetshöchheim für das Haushaltjahr 2019 wird gemäß 

Art. 1, 3, 4, 8 und 9 Bayerisches Schulfinanzierungsgesetz in Verbindung mit Art. 40 Abs. 1 
KommZG und Art.102 Abs. 3 GO nach dem vorliegenden Ergebnis der örtlichen Prüfung 
durch den Rechnungsprüfungsausschuss festgestellt. 

 
einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0 
 
3. Zur Jahresrechnung 2019 wird Entlastung erteilt. 
 
einstimmig beschlossen Ja 6  Nein 0   
 
Abstimmungsvermerke: 
Am Beschluss über die Entlastung nahm der Vorsitzende wegen pers. Beteiligung gem. Art. 49 
GO nicht teil. 
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TOP  2 
Haushalt 2021 
- Erlass der Haushaltssatzung und Beschluss des Haushaltsplans 
- Beschluss des Finanzplans 

 
Der Entwurf der Haushaltssatzung und des Haushaltsplans 2021 mit Vorbericht, Anlagen und 
Finanzplan wurde mit der Sitzungsladung zugestellt. Diese Vorlagen wurden in der Sitzung 
durch den Kämmerer, Herrn Hartmann, erläutert. 
 
Dabei ging er insbesondere auf die Haushaltsstellen ein, bei denen nennenswerte Abweichun-
gen zu den Ansätzen des Vorjahres bestehen. 
 
Beschlüsse: 
 
1. Die Schulverbandsversammlung erlässt die vorliegende Haushaltssatzung 2021 und be-

schließt den vorliegenden Haushaltsplan 2021 mit den darin enthaltenen Ansätzen und Ab-
schlussziffern. 

 
einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0 
 
2. Die Schulverbandsversammlung beschließt den als Anlage zum Haushaltsplan 2021 beige-

fügten Finanzplan. 
 
einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0   
 
 

TOP  3 
Vorstellung des Medienkonzepts der Grund- und Mittelschule Margetshöch-
heim 

 
Der Schulleiter, Herr Becker, und sein Stellvertreter, der Konrektor Herr Winkler, stellten der 
Verbandsversammlung das das Medienkonzept der Grund- und Mittelschule Margetshöchheim 
vor. 
 
Insgesamt sind 133 Geräte vorhanden, 22 und 12 PCs in den Computerräumen, 40 iPads und 
Computer in allen Klassenzimmern. Sie erläuterten, dass die Schüler lernen, digitale Geräte als 
Werkzeuge zu nutzen. Sie erarbeiten damit Unterrichtsstoff und lernen, diesen zu präsentieren. 
Sie arbeiten mit verschiedenen Programmen und lernen das Internet mit Vorsicht zu nutzen und 
auf die Sicherheit zu achten. Die Arbeit mit den iPads beginnt bereits in der Grundschule. Die 
zweite Klasse nutzt die Geräte regelmäßig. Sie wiesen darauf hin, dass die derzeitige Ausstat-
tung mit Beamern und Whiteboards zwischen sieben und zehn Jahren als ist und zunehmend 
Probleme bereitet. Insbesondere ist mit dem Ausfall der sehr teuren Lampen zu rechnen und 
die Geräte müssen immer wieder kalibriert werden, was mit zusätzlichem Zeitaufwand verbun-
den ist. Insoweit wird hier Erneuerungsbedarf gesehen und es werden interaktive Boards für 
alle Klassenräume gewünscht, die inkl. Lieferung und Installation ca. je 6.000 € kosten.  
 
zur Kenntnis genommen  
 
 

TOP  4 
Beschaffung von 17 interaktiven Boards im Rahmen des Digitalpakts - 
Grundsatzbeschluss 

 
Im Rahmen des Digitalpakts stehen für den Schulverband Margetshöchheim maximal 
104.133 € an Fördermittel zur Verfügung. Die Antragstellung muss bis spätestens 31.12.2021 
erfolgt sein. Zur weiteren Information wird auf die Homepage des Kultusministeriums verwiesen: 
https://www.km.bayern.de/lehrer/meldung/6585/ausbau-der-digitalen-bildungsinfrastruktur-an-
bayerischen-schulen.html 

https://www.km.bayern.de/lehrer/meldung/6585/ausbau-der-digitalen-bildungsinfrastruktur-an-bayerischen-schulen.html
https://www.km.bayern.de/lehrer/meldung/6585/ausbau-der-digitalen-bildungsinfrastruktur-an-bayerischen-schulen.html
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Die Schulleitung möchte mit den zur Verfügung stehenden Fördermitteln 17 interaktive Boards 
für alle Klassenzimmer beschaffen. Der Fördersatz beträgt 90% der zuwendungsfähigen Aus-
gaben. 
 
Beschlüsse: 
 
1. Der Beschaffung von 17 interaktiven Boards im Rahmen der Förderung durch den Digital-

pakt wird grundsätzlich zugestimmt. 
 
einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0 
 
2. Der Auftragsvergabe an den wenigstnehmenden Bieter wird zugestimmt. 
 
einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0   
 
 

TOP  5 
Entscheidung über eine Einzäunung des Schulgeländes im Zuge der Gene-
ralsanierung und Erweiterung der Grund- und Mittelschule Margetshöchheim 

 
Im Zuge der Planungen für die Außenanlage der Schule und der Ermittlung der qualifizierten 
Kostenberechnung kam die Frage auf, ob es nach der Generalsanierung der Schule notwendig 
sein wird, das Schulgelände einzuzäunen. 
Neben dem Schutzbedürfnis der Schüler während des Schulbetriebes sollte hierbei auch über-
legt werden, ob es für die Abendstunden und am Wochenende notwendig sein wird, die neuen 
Spielflächen zu schützen oder ob diese für die eventuelle Nutzung von Kindern und Jugendli-
chen, auch nach der Schulzeit, offen gelassen werden sollen. 
Falls eine Einzäunung gewünscht wird ist zudem zu überlegen, ob dies den Zutritt nur erschwe-
ren soll und somit nur an ein paar offensichtlichen Stellen angebracht wird oder ob der Zugang 
komplett verhindert werden soll, an allen möglichen  Stellen, auf die man auf Gelände gelangen 
könnte. 
Die Art und der Umfang der Ausführung hat natürlich auch konkrete Auswirkungen auf die Kos-
ten der Außenanlage, daher ist für die qualifizierte Kostenberechnung, die Anfang des Jahres 
2021 vorliegen soll, eine Entscheidung notwendig. 
 
Der Vorsitzende ergänzte, dass derzeit die Nachbarbeteiligung durchgeführt wird und bereits 
fast alle Unterschriften vorliegen. Aus dem Gremium wurde angeregt, statt der Einzäunung mit 
einem Zaun auch eine Bepflanzung oder eine Kombination aus beidem ins Auge zu fassen. Es 
wurde überlegt, nur sensible Teilbereiche zu sichern und/oder diese mit Bewegungsmeldern 
und Licht auszustatten. Der Rektor wurde gebeten, das Lehrerkollegium in die Entscheidung mit 
einzubeziehen und dessen Vorstellungen an die Schulverbandsversammlung zur Entscheidung 
heranzutragen. In Summe besteht hier ein Spannungsverhältnis zwischen Sicherheit und Of-
fenheit. Das Gremium kam überein, dass zunächst die erforderlichen Strecken und die damit 
verbundenen Kosten ermittelt werden und in der nächsten Sitzung zur Entscheidung vorgelegt 
werden. 
 
Beschluss: 
 
Mit diesem Vorgehen besteht Einverständnis. 
 
einstimmig beschlossen Ja 6  Nein 0   
 
Abstimmungsvermerke: 
Bgm. Benkert hatte den Sitzungssaal kurz verlassen. 
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TOP  6 
Sachstand Generalsanierung und Erweiterung der Grund- und Mittelschule 
Margetshöchheim 

 
Momentan befinden sich alle Planungsbeteiligten in der Leistungsphase 3 und 4. An die Regie-
rung wurde der offizielle Antrag auf eine schulaufsichtliche Genehmigung gestellt, da diese An-
erkennung sozusagen die Grundlage für die Behandlung des Förderantrags darstellt. 
 
Die Bauantragsunterlagen werden noch vor Weihnachten bei der Gemeinde Margetshöchheim 
eingereicht und dort im Bauausschuss am 15.12.2020 behandelt, damit dann noch in diesem 
Jahr die Weiterleitung ans Landratsamt Würzburg erfolgen kann. 
Hierzu wurden die Eigentümer der Nachbargrundstücke an 2 Terminen (03. und 08.12.2020) 
ins Rathaus Margetshöchheim gebeten, bei denen der Architekt die Planung erläuterte und im 
Anschluss um die nachbarliche Unterschrift gebeten wurde. 
Die Genehmigungsplanung wurde bereits in einem Vorgespräche mit dem Landratsamt Würz-
burg behandelt, bei dem uns zugesichert wurde, dass unser Projekt nach der Einreichung des 
Bauantrags priorisiert behandelt werden würde. Es bestand jedoch vom Landratsamt der 
Wunsch, das Projekt als Gesamtprojekt, incl. der neuen Außenanlagenplanung, einzureichen 
und fortlaufend über den Bauablauf und den Beginn und Abschluss von den verschiedenen 
Bauabschnitten zu informieren. 
 
Außerdem soll bis Ende Januar eine qualifizierte Kostenberechnung vorliegen, die dann bereits 
genauer, gegenüber der bisherigen Kostenschätzung, Auskunft über die zu erwartenden Bau-
kosten geben kann.  
Auf dieser Grundlage muss dann im Februar 2021 eine Schulverbandsversammlung stattfinden, 
bei der das Gremium einen konkreten Beschluss über die Planung mit der dann vorliegenden 
qualifizierten Kostenberechnung treffen muss, da dieser Beschluss Teil der Förderunterlagen 
an die Regierung ist. 
Sobald die qualifizierte Kostenberechnung vorliegt (Ende Januar) ist eine weitere Bauaus-
schusssitzung des Schulverbands geplant, um den Bürgermeistern vorab die Kosten nochmal 
aufzuzeigen, damit ggf. in den Gemeinderatsgremium darüber informiert werden kann. 
Die eigentliche Schulverbandsversammlung im Februar 2021 könnte dann, falls gewünscht, als 
öffentliche Schulverbandsversammlung stattfinden, bei der dann auch die Gemeinderatsmit-
glieder der Schulverbandsgemeinden als Zuhörer teilnehmen könnten, natürlich alles im Rah-
men der bis dahin geltenden Corona-Schutzbestimmungen. 
 
Der Förderantrag soll dann bei der Regierung im Frühjahr 2021 noch eingereicht werden, damit, 
wenn alles wunschgemäß läuft, bis Mitte des Jahres zumindest die vorzeitige Baufreigabe von 
der Regierung erteilt wird. Dies wäre begrüßenswert, um im Herbst/Winter 2021 die ersten Aus-
schreibungen und somit Auftragsvergaben zu tätigen. Geplant ist der eigentliche Baubeginn für 
das Jahr 2022. 
 
Vorsichtshalber wird Anfang des Jahres 2021 um eine Verlängerung der „Unbedenklichkeitsbe-
scheinigung für die bereits durchgeführten Brandschutzmaßnahmen“ gebeten. 
 
Alle Planungen erfolgten bisher immer in enger Abstimmung mit dem Bauteam der Schule so-
wie dem Techn. Bauamt. Außerdem wurden alle bisherigen Ergebnisse in drei Planungs-
workshops mit dem Bauausschuss des Schulverbandes, einem Termin mit allen Gemeinderä-
ten der Verbandsgemeinden und einem weiteren Termin zur Vorstellung des Vorentwurfs zur 
Außenanlagenplanung vorgestellt. Zudem werden die Protokolle von sämtlichen bisherigen 
Planungsbesprechungen auch immer vom Architekten an die 4 Bürgermeister der Schulver-
bandsversammlung (Bauausschuss Schulverband) verschickt, damit diese immer über den ak-
tuellen Planungsstand informiert sind und somit  jederzeit eine Transparenz über die Planungs-
vorgänge herrscht. 
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Eine Kurzübersicht über die bisherige Chronologie bzw. wichtige Termine und Meilensteine zum 
geplanten Gesamtobjekt lag vor. 
 
Beschluss: 
 
Die Schulverbandsversammlung stimmt der Einreichung der Bauantragsunterlagen für die Ge-
neralsanierung und Erweiterung der Grund- und Mittelschule Margetshöchheim zu. Die Abwick-
lung kann über das Techn. Bauamt, in Abstimmung mit dem Schulverbandsvorsitzenden erfol-
gen. 
 
Die Schulverbandsversammlung stimmt der Beantragung einer Verlängerung  der Unbedenk-
lichkeitsbescheinigung für die vorgezogenen Brandschutzmaßnahmen zu. Die Abwicklung kann 
über das Techn. Bauamt, in Abstimmung mit dem Schulverbandsvorsitzenden erfolgen. 
 
Im Februar 2021 findet eine Schulverbandsversammlung statt, bei der offiziell über die Einrei-
chung des Zuwendungsantrags an die Regierung, mit Anerkennung der qualifizierten Kostenbe-
rechnung zugestimmt werden soll. 
 
einstimmig beschlossen Ja 7  Nein 0   
 
 

TOP  7 Informationen und Termine 

 

 Aktuell werden die Grünpflegemaßnahmen durch die vier gemeindlichen Bauhöfe durchge-
führt. 

 

 Der Glasfaseranschluss ins Schulgebäude ist erfolgt. 
 

 Aus dem Gremium wurde darauf hingewiesen, dass die Fußgängerinsel gegenüber der 
Treppe Neubergstraße häufig mit Autos beparkt ist und freigehalten werden muss. Hierzu 
erläuterte Bürgermeister Brohm, dass der Bauausschuss diese Problematik bereits in seiner 
letzten Sitzung behandelt hat und an dieser Stelle eine Zickzack-Linie aufgezeichnet werden 
soll, sobald die Witterung das zulässt, gleichfalls bei der Überquerungsstelle Grabenhügel. 

 

 Weiter wurde aus dem Gremium angeregt, die Geschwindigkeitsanzeigegeräte wieder ein-
mal an der Schule zu installieren. 

 
  
 
 
 
 
Mit Dank für die rege Mitarbeit schließt 1. Bürgermeister Waldemar Brohm die öffentliche 
Sitzung der Schulverbandsversammlung. 
 
 
 
 
 
 

Waldemar Brohm    Bruno Hartmann 
Vorsitzender des Schulver-

bandes 
   Schriftführer/in 
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